

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia UNA peseta al MES. Provincias: 3 meses, ptas. 3,50. Extranjero: 3, 6,50. 6, 16. 12, 32.

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales. Esquelas de defunción, desde 5 pesetas en adelante. La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR Apartado núm. 25.

Redacción e Imprenta: PLAZA DE GUEVARA, NÚM. 2.

SEGOVIA

ADMINISTRACIÓN: PLAZA MAYOR, NÚMERO 8.

EL PAN

No debemos regatear nuestros aplausos al gremio de panaderos segovianos, por el acuerdo de no subir el precio de la hogaza, acuerdo que redundará, en primer término, en beneficio de la clase obrera, principal consumidor de aquél artículo, base de su alimentación, y muchas veces, su único manjar.

Tal medida debe favorecerse con la modificación de nuestro mercado de granos, único que se ha resistido, y resiste, á la baja que domina en todos los mercados del mundo.

Barcelona, mercado cuya unidad de consumo son los 10.000 kilogramos, vagón, cotiza las 94 libras á 47 y á 47 y medio, según clases; y en plazas como Brihuga (Guadalajara), Laguna de Negrillos (León) y Cantalejo (Segovia), cédese el trigo á 45 reales la fanega, á la vez que, en Segovia, sin razón que lo justifique, preténdese sostener precios inadmisibles, fundándose en que hubo transacciones á 51 reales fanega, sin pensar se trataba de granos que siempre alcanzaron de 2 á 4 reales de beneficio sobre los precios corrientes.

En almacenes, el trigo superior, continúa pagándose á 47 reales las 94 libras y con tendencia á la baja, mientras las paneras parecen estar aún en los días próximos á aquellos en que se pagó el trigo á 55 reales fanega, puestas sobre vagón en la estación de Segovia, al pretender ayer vender á 52 reales la fanega.

Aparte el retraso, consecuencia lógica de los intensos fríos del invierno, las cosechas presentan en todos los países indicios de una buena recolección, especialmente en Rusia y Estados Unidos, principales productores.

Además, la guerra ruso-japonesa, no ha paralizado, como se creyó en un principio, la exportación de granos rusos, y á nuestros puertos arriban importantes partidas de trigo para alimentar el consumo de la fabricación de harinas en grande escala, y también para la panificación.

No existe, pues, causa ni razón para sostener los precios, y lo único que se conseguirá con

tal conducta, será, sin duda, una baja brusca, en vez de llegar á ella por rebajas progresivas, con lo que no serían tan sensibles la diferencias entre el propósito y la realidad.

Oficialmente, el precio del trigo en Segovia, es de 49 reales fanega en paneras, y 47 reales las 94 libras en almacenes, precios ambos que tienden á la baja siguiendo el impulso de todos los mercados, por lo que, intentar impedir ese natural movimiento de descenso, es puramente una pretensión vana.

FUGACES

El rudo clima segoviano ha vuelto á darnos de improviso.

Tras interminable invierno de nieves, sin previo aviso, sin primavera que atempera la sangre á los fuertes calores, nos abruma con el fuego de ardorosos y prematuro verano.

Este clima parece enemigo que emplea la táctica de las sorpresas.

En el ataque último apenas si dió tiempo para arrojar la pesada impedimenta de invierno y coger ropas ligeras con que defendernos de la temperatura.

Los que miraban á la vecina sierra como frío enemigo que nos combatió con hielos, hoy ven en ella un aliado que puede mitigar los rigores del enemigo común.

El sol que nos quemaba.

Peró tenemos un traidor dentro de casa.

La falta de higiene de la población que padece en un momento desarrollará una epidemia, hermana constante del calor y el abandono.

POLITICA LOCAL

Nos hemos entendido.

El Defensor no está fogosado. Y no decimos esto por la serie interminable de contradicciones que se observan leyendo sus editoriales publicados hasta el día 11 del actual mes, el que publicó el día 14 y que anoche nos edifica.

En aquél, titulado sonoramente Vientos de tempestad, dejaba bien á las claras propósitos que nos parecían r- probables y los combatimos; en el que publicó el día 14 se recogió el colega cuando sintió la picadura del acicate y se mostró respetuoso, tímido casi, y cuando aplaudimos esta actitud, en nuestro número de anteayer, le molestó la coglia y vuelve ayer con un artículo muy largo, que es un caos de habilidosa confusión, y definitivamente nos descubre sus intenciones.

Por respetos al compañerismo diremos á uno de sus dos directores, al

Sr. María Higuera, que no alcanza. mos la razón que tiene para presumir que nosotros le hayamos calificado de aspirante á cacique, en un artículo que se inspiró en la impersonalidad más absoluta, para referirse á una tendencia política.

Después de esto nuestra misión termina, porque hemos logrado que con cuatro nombres, dos etéreas, y unas cuantas vueltas para salir del apuro en que le ha metido esta ligera polémica, se ponga el estimado colega en condiciones de que por el público se conozca la fiabilidad de su campaña.

Nos hemos entendido. El Defensor es la continuación de El Tío Camandúas.

EL TIEMPO

Escolástico hace las siguientes predicciones para la actual quincena:

Días 16 al 18.—Vientos débiles de todos los cuadrantes. En las Castillas roíos y mañanas frescos; calor en Levante, Andalucía y Extremadura; SO. en muchas regiones, Barcelona, C. ruña, Portugal, Mediterráneo; lluvia en Tarifa, Atlántico, Sevilla, alto Aragón, Navarra, Rioja, cuenca del Duero, Jaén, Santander, Asturias, Vascongada, Alava, Huelva y sierras de Segura y Cazorla. Temporal en el Estrecho.

Días 19 al 22.—Régimen del NO. y ciclo despejado al NO. y al E. Después vendaval del NE. con torbellinos hacia el E. y SO. en la región central de España, que se trasladan á Levante. Fuerte NO. en las regiones del Cantábrico, Aragón, Lérida, Atlántico, Murcia y Jaén. Viento huracanado del NE. en Andalucía, Santander, Oviedo y Coruña. Y, finalmente, fuerte del E. y NO. encontrados en las dos Castillas, con temporal en el Cantábrico, reflexión en la Coruña y galerna en el Estrecho.

Días 23 al 25.—Régimen ventoso del segundo y tercero cuadrante, resultando fuerte en Barcelona, Coruña, Oviedo y cuencas del Ebro y Duero. El SO., en Levante, La Mancha, Mediterráneo y Atlántico; y lluvia de tronada ó de temporal en las Castillas, Huelva, Extremadura, Andalucía y Levante. Mar picada en el Cantábrico.

Días 26 al 29.—Vientos fuertes del NO. en Vascongadas, Aragón, Lérida, Murcia, Asturias, Galicia y Atlántico. Del M. en Argelia, Castilla la Vieja, el Moncayo y Portugal. Del NE. en Madrid, Valladolid y Andalucía. Descenso de temperatura en la región central de España, Pirineos y Granada, y por último tronadas de carácter local con temporal en el Cantábrico.

Días 30 y 31.—Tiempo vario y tronadas generales, especialmente en las Castillas, Navarra, Huesca, Murcia, Jaén, Granada y Extremadura, con galerna en

el Cantábrico y mar picada en el Mediterráneo.

Muerte del Obispo de Orense

Dicen de Orense con fecha del día 15:

«Encontrándose accidentalmente en Junquera de Ambia inspeccionando las obras del Palacio episcopal que se ejecutan á sus expensas, ha fallecido el Obispo de la Diócesis, doctor D. Pascual Carrascosa Gabaldón, de un vómito de sangre.

A las ocho de la mañana, el familiar del prelado llamó á la puerta de la habitación de aqué, con objeto de avisarle para decir la misa.

No recibiendo contestación á sus repetidas llamadas, el Sr. Maurina avisó al párroco, cuya casa habitaba el Obispo, y descerrajaron la puerta.

Tendió en el suelo, al lado de la cama y con la cabeza sobre un charco de sangre, yacia el Obispo Carrascosa.

La opinión de los facultativos es que la muerte ha sido causada por la ruptura de un aneurisma, ocurrida en la madrugada anterior.

Ha salido para Junquera una comisión del cabildo, con objeto de acompañar hasta esta ciudad el cadáver del Obispo.

Se ha solicitado del Gobierno la correspondiente autorización para verificar el sepelio en la Catedral.

En señal de duelo se han suspendido los paseos en los jardines y la función de teatro. El Ayuntamiento y el Liceo ostentan colgaduras de luto. Las campanas de todos los templos doblan á muerto.

Los restos serán expuestos en el Palacio Episcopal durante cuatro días».

Armonías

A mi querida sobrinita Aurelia Nueve años próximamente tenía Julieta. Cada día parecía haberse descorrido un pliegue de su tierno corazón, y de entre él, haber brotado, como brota del rosal el capullo, un nuevo encanto, una nueva virtud.

Pero la pobre no tenía madre. La había perdido cuando aún no contaba cinco años. Triste y sola, pensando en ella, volvía una tarde de otoño á su casa, donde la esperaba su abuelita. Era una tarde de Noviembre, la tarde de los Santos.

La naturaleza también estaba muy triste, más triste aún que la niña. Al expirar la última primavera, habla lanzado también su suspiro de muerte la vida toda de la creación sensible; y ya las

flores no mostraban sus roscas coloradas, ni las fuentes reían con tan alegres sonrisas, ni las aves cantaban con tan armoniosos cantos, ni el pastor despertaba antes que la aurora, para saludar alborozado su venida. Sobre un suelo sin verdor caían mustias y secas las hojas todas de los árboles, y sólo allá, donde tiene su trono la muerte, sólo en la soledad del camposanto, erguíanse rígidos los eternos cipreses. Pero ¿de quién recibían su sabia?... ¡Ah! ¡Qué triste era todo!...

Y anochece. Y la noche con su manto de luto venía á aumentar tan profunda tristeza. De pronto un sonido prolongado, lúgubre, conmovió las fibras más delicadas del corazón de Julieta. La campana de su iglesia evocaba los recuerdos misteriosos de la tumba y convidaba á rezar por los muertos. Julieta se detuvo, cayó postrada de hinojos en tierra, en aquella tierra que también estaba triste, más triste aún que la niña, y sus labios candorosos murmuraron una plegaria. Oyóla su madre, y la envió un nuevo encanto, una nueva virtud desde el cielo.

¡Armonías sublimes entre el lenguaje de la naturaleza y los sentimientos que la religión despierta en el alma!

Y pasó aquel otoño, y pasó el frío invierno, y la naturaleza, despojándose de su triste sudario de muerte, comenzó á entonar un canto de júbilo. Todo nuevamente alegraba, todo vivía: los prados, las fuentes, los pájaros las flores. ¡Las flores, sí!

Era el 1.º de Mayo, del mes de la poesía, del mes de la Inmaculada. Julieta vestida de blanco, con la vestidura del ángel, porque de ángel era su alma, hojeaba con sus manos de nieve un pequeño librito. En él buscaba con avidez una de sus más hermosas páginas. Era una imagen de la Virgen María. Aplicó á ella sus labios, la besó con efusión, y la dice con ternura. ¡Madre mía! ¡M. d. e. mí! No pudo continuar; calló y una lágrima de consuelo asomó á sus párpados virginales.

De súbito oyese el tañido de la campana de su Iglesia, pero ya no es lúgubre, triste, que la recuerde la muerte, como la tarde de los Santos; es alegre, bullicioso, como el trino del ave que canta en la cercana enramada.

Corra á la Iglesia en alas de su febril entusiasmo, y mientras que todo sonreía fuera del templo, ella, con una sonrisa mucho más dulce que la de la naturaleza, con la sonrisa de la inocencia, recibe aquel día la primera Comunión de manos del Sacerdote entre transportes de júbilo.

Momentos después depositaba una corona de flores ante el altar de la Virgen.

En tanto un coro de niñas cantaba, como cantan los Angeles:

Venid y vamos todos, con flores á porfía,

Folleton del DIARIO DE AVISOS (51)

LA HIJA DEL ASESINO

Por J. M.

«¡Aquí te cojo en mis brazos y te estrecho contra mi corazón, con toda la fuerza de mi ternura.

»Por desgracia, todo esto no es más que un sueño, un sueño bien dulce, pero huye demasiado pronto al contacto de las cifras. ¿Cuándo me será permitido realizarle? Dios lo sabe, yo lo ignoro.

»Buena madre, esta noche estoy menos cansado que de costumbre, y me aprovecho para hablar contigo á mis anchas y para contestar á todas tus preguntas.

»Me dices en primer lugar si soy feliz, y yo te contesto francamente y sin titubiar que sí. Sin embargo, hay en mi felicidad algunas nubes que son producidas por deseos insensatos, por esperanzas demasiado bellas para que su realización sea posible.

»No te ocultaré nada madre mía. Tú te acuerdas que hace algunos años cuando yo terminé mis estudios en el colegio de Brest, quería absolutamente que me quedara á tu lado y me decías: «No somos ricos ni mucho

»menos, pero la renta de los sesenta mil francos que me ha dado nuestro tío, y la pensión que tengo como viuda de un oficial de marina puede bastar para nuestra existencia.

»No me abandones, hijo mío y ten presente que el descanso y la independencia, cuando uno puede disfrutar de ellos, valen mucho más que la fortuna.

»Yo responso que vuestra pensión de viuda, unida á las mil quinientas libras que producen anualmente los sesenta mil francos tenía por único destino el asegurarnos una vejez tranquila y que yo me encargaba de comprar por su mismo nombre. La ambición me dominaba medianamente; pero la ociosidad me causaba horror, bien lo sabéis, y experimento por el hombre inútil un invencible desdén.

»Aunque pertenezco por mi padre á una

familia de una nobleza incontestable si no muy ilustre, mis gustos y mis instintos me arrastraban, no hacia las carreras de la marina ó de las armas, sino hacia las de comercio y de la industria. Rico, me hubiese hecho armador; pobre, era preciso buscarme la vida.

»Vine á París, seguí los cursos de la escuela de comercio y del conservatorio de artes y oficios; después gracias á la recomendación de nuestro banquero Brest, entré en la importante casa de giro de Mr. Victor Gidier que no tardó mucho en manifestarme cariño y confianza.

»Allí pasé tres años. Al cabo de este tiempo percibí que me petrificaba por decirlo así en una especialidad que no me conducía á nada, puesto que según todas las apariencias, no poseería jamás los capitales indispensables para establecerme á mi vez. En consecuencia como yo deseaba adquirir una costumbre más lata y más completa de los negocios comerciales, hablé de mis intenciones al señor Dadier, que me prometió satisfacerme.

»Al cabo de algunos días me mandó llamar á su gabinete y me dijo:

—»Creo que he encontrado... Hé aquí lo que es: Uno de mis clientes, muy rico y todavía más avaro, acaba de despedir á su tenedor de libros y su cajero, á quienes con razón ó sin ella sospecha de falta de fidelidad...

»Quisiera poner la mano sobre un hombre de confianza, que reuniese este doble empleo.

»¿Os conviene esto? Tendréis mucho trabajo, el sueldo será corto, pero en algunos meses os pondréis al corriente de ciertos negocios industriales, á los que las casas de giro no dan importancia alguna.

»Yo pregunté: —»¿Al frente de qué industria está vuestro cliente?

—»Posee los más vastos almacenes de maderas que hay en París y su fortuna es considerable.

—»¿Es además un hombre honrado y de consideración?

—»Sin duda ninguna, puesto que siempre ha hecho honor á sus compromisos con una religiosa exactitud.

con flores á María que Madre nuestra es.

¡Armonías sublimes entre la naturaleza y la gracia! ¡Divina Religión, que ha sabido encontrar, y ha sabido sentir, y ha sabido enlazar cuanto de grande y de bello existe en la creación!

E. G.

Segovia 15 de Mayo de 1904.

ECLIPSE PROXIMO

Los astrónomos empiezan á hacer sus preparativos y estudios con motivo del eclipse total del sol, que tendrá lugar el día 31 de Agosto de 1905.

Este acontecimiento que superará en importancia al último que hemos presenciado, ofrece para España el interés especialísimo de que será el último eclipse total visible para nuestra patria durante un transcurso de más de dos siglos. No es, por tanto, fácil que presenciemos otro.

Burgos tendrá esta vez la suerte de estar dentro del cono de sombra, y por cierto en uno de los puntos más favorables.

La duración del eclipse en su totalidad será allí de 3 minutos y 40 segundos, mientras en Valladolid, por ejemplo, será solamente de 20 segundos.

En Estepar, junto á Burgos durará 3 minutos 44 segundos. Es, según los astrónomos, el punto de duración máxima, y de aquí que esa humilde localidad atraiga ya la atención de los sabios de todo el mundo.

A Estepar irán para estudiar el eclipse, representaciones de los principales observatorios de Europa y América y allí instalarán sus aparatos, como en el anterior lo hicieron en Eliche y otras poblaciones.

Estepar está en camino de hacerse célebre en los anales de la astronomía.

LA FIESTA DE SAN ISIDRO

«Me placen los cuadros en narración, porque en cuanto á los de lienzo, confieso francamente que no los entiendo.» Esto lo dijo no sé qué autor francés, escrito en idem, pues casi todos escriben en su lengua, no sucediendo lo propio con muchos de nuestros españoles, que cuando escriben, no se acuerdan de la suya; pero en fin, como esto no es del caso, sirva lo dicho como prólogo y vamos á la sustancia de mi narración, que me había propuesto en este año hacerla de la Romería de San Isidro, y acostumbrado como siempre á no contar ni más ni menos de lo que veo, sin tropos ni figuras, claro es que para ello debía presentarme en el punto más importante de la fiesta, es decir, en aquella opuesta orilla del Manzanares, al sitio mismo donde la emperatriz doña Isabel, esposa de Carlos V fundó la ermita del patrón de Madrid, en agradecimiento de la salud recobrada por su hijo el príncipe D. Felipe, con el agua de la vecina fuente que, según la tradición, abrió el Santo labrador al golpe de su hijada para apagar la sed de su amo Iván de Vargas...

Y vamos á cuentas, me decía yo pensando en la tal Romería; necesito hacer un viaje, y como del capítulo de imprevistos no podré disponer por hallarse éste agotado, no me queda otro recurso que hacer una transacción y formular un presupuesto de lo estrictamente necesario para estos casos y en estos tiempos de economía reinante en la Sociedad de la familia.

Apenas había escrito las primeras cifras de mi presupuesto, un fuerte aldobonazo en la puerta de mi habitación me hizo saltar de pronto la pluma, siendo poco después sorprendido por la inesperada visita del veterano Montes, que si ustedes no le conocen, ni les hace falta ni yo tampoco quiero darlo á conocer, pues el muchacho lo primero que

me manifestó fué que venía de «incógnito»... y después de preguntarme que con qué se comía eso, le interrogué acerca de su visita, advirtiéndole que otra vez no se tomase la libertad de interrumpirme en vísperas de irme á San Isidro...

—Yo también voy á ver al Santo, me dijo, y he venido á invitar á usted para que me acompañe.

—¿De modo que vas á Madrid?...

—Cá, no señor, voy á Valseca, á mi pueblo, ¿usted no ha visto á San Isidro de mi pueblo?... Déjese de corte y de barullo y véngase á ver á nuestro Santo Patrón, que si los madrileños lo celebran con exagerado boato y loca animación, en entusiasmo y regocijo acoesto yo que les damos cruz y raya los valsequeños, y también las fiestas de los pueblos tienen sus atractivos...

En fin que á fuerza de insistir y de convencerme de que la función me resultaría más económica yendo con él y suprimiendo el viaje á la Corte, nos pusimos en marcha hacia Valseca y una vez allí, lo prometido es deuda, he de contar lo que he visto en la fiesta de San Isidro, sino de lo que me propuse en un principio, de ésta que como decía muy bien el maestro Montes, también merece que se cite, y le llamo maestro porque demostró serlo en la ejecución del redoblante que toca admirablemente y que dice que él solo es capaz de tocar cuantos «cambillos» sean necesarios con tal de que las mozas de su pueblo bailen... A las diez y media y al compás de un bonito paso-calle que ejecutaban los hermanos Montes á dúo de requintos, con su golpe de bombo y platillos, y en cuya orquesta figuraba Fernando del Encinillas, se dirigieron las autoridades y el pueblo en masa á la hermosa iglesia parroquial en donde tuvo lugar la solemne función religiosa cuya misa celebró el virtuoso párroco acompañado de los de Encinillas y Bernuy. El panegírico del Santo labrador que estaba á cargo de un P. Carmelita, repentinamente indispuerto una hora antes de desempeñar su cometido, tuvo que desistir de ello, y el señor Párroco de Zamarramala, subió sin preparativo alguno á la sagrada cátedra y pronunció un improvisado panegírico, elogiando la vida y virtudes de San Isidro, recomendando á los labradores le imitasen y tuviesen presente los ejemplos que dió este santo en su ejemplarísima vida. El orador fué muy felicitado.

A continuación de la misa, salió en procesión la imagen del santo, recorriendo la hermosa pradera. En esta se celebró por la tarde un gran baile de rueda, en donde á más de los músicos citados se hallaba un piano manubrio á cuyo compás la juventud de Valseca, rendía culto á Terpsicore...

Un pueblo bullicioso y alegre, simpáticas chicas, muchos y buenos pañuelos de Manila, bastantes meriendas, mucha afluencia de forasteros de los pueblos limítrofes y de la Capital y un orden inalterable, todo esto formaba un gran conjunto en el aménisimo paseo que bien podríamos llamarle prado de delicias.

Al anocheecer terminaba todo, para después de la cena y en casas particulares celebrarse varias veladas proyectadas. De éstas no puedo dar cuenta por no haberlas presenciado, y termino esta revista, no sin antes consignar mi gratitud á cuantos se disputaron por obsequiarme y guardarme atenciones que yo no merezco, y particularmente al que me invitó á esta función de la que conservaré gratos recuerdos, así como del amigo Pedro Montes y su simpático suegro, en donde fuimos espléndidamente obsequiados á su mesa, cuyo menú no cito pero sí diré que fué excesivo, y que pensaban repetir al día siguiente, para el cual con gran insistencia nos invitaban; no pudiendo aceptar ni mis acompañantes ni yo por deberes de nuestro cargo, abandonamos el pueblo y á las diez de la noche llegamos á ésta, pensando en que, efectivamente decía muy bien el amigo Montes, las fiestas de los pueblos tienen sus atractivos y encantos y como la del domingo los tuvo, merece justamente citarse y así lo cumplo sumamente gustoso.

J. RIVERO VILLOSLADA.

Consejo de ministros

A las tres de la tarde comenzaron á llegar ayer los ministros á la Presidencia para celebrar Consejo.

Comenzó el Consejo dando cuenta el presidente de los detalles de la regia visita á las poblaciones que figuraban en el último término en el itinerario.

El ministro de la Guerra dió cuenta al Consejo de varios expedientes de su departamento, solicitando exenciones de subasta para determinadas adquisiciones y quedaron aprobados.

También dió cuenta el ministro de Marina de dos expedientes de su departamento, y el Consejo acordó la tramitación que en ellos correspondía.

Manteniendo el criterio adoptado por el Gobierno en otras ocasiones análogas, se acordó no proponer indultos de carácter general con motivo del cumpleaños de S. M. el Rey.

Se prosiguió el examen de los presupuestos y se acordó continuar en el miércoles próximo, ya que el celebrarse mañana Consejo con S. M. y las demás solemnidades propias del día, impiden al Gobierno reunirse también para esta labor.

El Consejo terminó á las seis.

NUEVO TIMO

Se nos llama la atención acerca de un anuncio que frecuentemente aparece en algunos diarios y que se refiere al hipnotismo.

Un periódico de Lleja, «Le Messager», ha publicado un «Aviso á los cándidos», explicando lo que habitualmente suele ocurrir en esto.

Piétese á una casa de los Estados Unidos un librito que remite gratis, y que, según el anuncio referido, contiene todas las indicaciones necesarias para hacerse rico.

Mandan el librito, y con él la advertencia de que el verdadero libro se vende á 25 francos, y que mandando éstos lo recibirán muy pronto y podrán en breve operar.

No faltan algunos que envíen esa cantidad, y entonces reciben otro librito, que no ofrece nada de particular, y les dicen que el verdadero libro cuesta 100 francos.

Y así como ven los ilusos por enjambres de que lejanos de operar para hacerse ricos, han sido objeto de una operación mediante la cual, desde los Estados Unidos, han disparado contra sus bolsillos.

LA "GACETA"

Sumario de la del día 16 de Mayo: Ministerio de Hacienda.—Real orden declarando el tipo medio de cambio durante la primera quincena del mes actual y la reducción que corresponde en la segunda en las liquidaciones de derechos que para su pago en oro se efectúan en las Aduanas.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden significando á D. Eleuterio Dagado y Martín el especial aprecio que el Estado hace de su conducta por el donativo de cien ejemplares de su obra «Problemas financieros» con destino á las Bibliotecas públicas.

Otras disponiendo la adquisición de ejemplares de la obra de D. Ramón Me-

néndez y Pidal, «Manual elemental de Gramática histórica española», y de la de D. Manuel de Sandoval y Cistoli, titulada «Aves de paso.»

LA POLITICA

Ecos de Madrid

Uno de los primeros proyectos que el ministro de la Gobernación presentará á las Cortes será referente á Positos y en virtud del cual estos organismos quedarán transformados en Bancos Agrícolas.

Son muchos los abogados de Salamanca que se han puesto de acuerdo para apoyar las reformas del ministro de Gracia y Justicia y secundar las iniciativas de los de las cabezas de partido, por entender que las reformas proyectadas son beneficiosas á los que allí ejercen la profesión.

No es cierto, como han asegurado algunos periódicos, que el Sr. Moret piense pronunciar el jueves próximo un discurso político en el teatro de la Comedia.

Esto, probablemente, no tendrá lugar hasta tanto que, conocida de una manera precisa la fecha de la reapertura de Cortes, el referido hombre público haga algunas declaraciones ante sus correligionarios para acordar la línea de conducta que ha de seguirse en las próximas tareas parlamentarias.

Mañana miércoles por la tarde, y los días sucesivos volverán á reunirse los ministros en Consejo para continuar el examen de los Presupuestos.

Anoche se dijo que las Cortes volverán á celebrar sus sesiones del 23 al 25 del mes actual.

La huelga de obreros ferroviarios continúa en el mismo estado.

El mitin que proyectaban celebrar anoche no tuvo lugar.

NOTICIAS

En el tren correo de anoche han salido para sus posesiones de Coruña, nuestro buen amigo D. Antonio Canim Rivas y su distinguida familia, proponiéndonos pasar allí una larga temporada.

Les deseamos feliz viaje.

La guardia civil

Para ir var á cabo la revista de armas de la fuerza de la guardia civil que presta servicio en la provincia, el coronel subinspector Sr. Laiglesia, ha ordenado la concentración de las compañías 9.ª, 10.ª y 11.ª en Segovia, Sepúlveda y Coa respectivamente, en distintos días, é invirtiendo solo uno cada compañía, en dicha revista.

Se ha encargado del observatorio meteorológico del Instituto general y técnico de esta provincia, el profesor de Historia natural de ese centro de enseñanza, D. Andrés P. Arrilucea.

Cartería.

Se halla vacante la cartería municipal del pueblo de Roda, dotada con 25 pe-

tas anuales, debiendo el que resulta agraciado recoger y entregar la correspondencia en el coche correo de Cuéllar.

Las solicitudes, en plazo de ocho días, á contar desde que el anuncio aparezca en el «Boletín Oficial».

Paseos escolares

A ruego del profesor de la escuela pública de niños de Sangarrafá, el ayuntamiento de ese pueblo ha acordado autorizar con gusto los paseos escolares á los niños que asisten á dicho centro de enseñanza.

Suponemos que tan buen ejemplo opondrá en la capital y la provincia.

El precio de la carne

Hoy ha tenido un alza el precio de la carne de vaca, vendiéndose treinta céntimos más caro el kilo de la carne sin hueso, y veinte céntimos con hueso.

Denuncias

La guardia civil ha denunciado el 14 del actual 92 y 91 reses lanares, propias de los vecinos de Santo Tomás del Puerto Vicente Sanz y Eusebio Herrero, por sorprenderlas pastando abusivamente en un prado del término de aquel pueblo.

—El 11 del corriente denunció la guardia civil de Boceguillas 120 y 80 reses lanares, propias de Tomás Arranz y Prudencio Alonso, vecinos de Barbolla, por hallar dichas reses causando daño entre sembrados de trigo.

Obras

Ayer dieron principio las obras del enlosado de la Catedral y ensanche de la calle de la Raftolería.

Vedado de caza

Cumpliendo los requisitos legales, por el Sr. Gobernador civil se ha decretado vedada la caza del término municipal de Paizuelos.

En breve aparecerá en el «Boletín oficial» una circular anunciando dicho vedado.

Notables efectos

El mareo de mar, la dilatación del estómago, vómitos, pirosis, acedías, aguas de boca, diarreas, disenterias y pesadez gástrica, se curan con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

En el pueblo de Santa Eufemia (Valia do'id) resulta que hay un mendigo enfermo que dice ser de Ciruelos de Coza, pero el ayuntamiento de este pueblo afirma que las señas de él y otros detalles de su persona, no concuerdan con ningún natural ni vecino de la localidad.

La Cooperativa Militar abrirá su despacho de aquí en adelante desde las siete de la mañana á las nueve de la noche, teniendo cerrado algunas horas en el centro del día.

El baile que celebrará esta noche el «Casino militar» promete estar animadísimo.

Casi toda la buena sociedad de Segovia se ha dado cita para concurrir á los elegantes salones del distinguido club.

El Ayuntamiento de Cuéllar ha concedido licencia de dos meses, habiendo comenzado á hacer uso de ella, á don

(156)

LOS DRAMAS DE LA ESPADA

POR XAVIER DE MONTEPIN.

TERCERA PARTE

La Reina de los ladrones

masiado largo para reproducirlo aquí, por lo cual sólo referiremos lo más substancial de su narración.

Un día, algún tiempo después del episodio del Carnero de plata y cuando la joven estaba todavía afiliada á los caballeros de industria de la calle de Gaiandre, se presentó en su casa un desconocido.

—Señora—le dijo de repente y sin ningún preámbulo,—vengo á veros como embajador.

—¿De qué potencia?—preguntó riendo Esmeralda.

—De una potencia que os ofrece una corona.

—¿Una corona decís?

—Díga, mío, si.

—¿Cuál?

—La de la riqueza y el lujo, puesto que ya poseéis la de la gracia y la belleza... ó en otros términos, para ofreceros una inmensa fortuna... ¿Aceptáis?

—Eso depende...

—¿De qué?

—De las condiciones.

—¡Oh! Son muy sencillas.

—Vamos á ver.

—No se trata más que de tener el hotel más elegante, el tren más suntuoso, dar grandes fiestas... En una palabra poner en circulación mucho oro.

Hasta ahí todo me parece fácil. Pero ¿y después?

—Después, nada más.

—¿Cómo? ¿Eso es todo?

—Absolutamente todo.

—Imposible.

—Os lo aseguro.

—Entonces, caballero, debe haber alguna palabra que vos no habéis pronunciado.

—Es cierto, pero esta palabra, señora, no tiene para vos ninguna importancia.

—Sin embargo, veamos...

—Pues he aquí todo: el oro que pondréis en circulación será falso.

Esmeralda se estremeció.

—¡Moneda falsa!—exclamó.

—Precisamente—dijo el desconocido con el aire más natural.

—Pero, caballero, ya sabréis que los monederos falsos son enroscados vivos en la plaza de Gréva.

—No lo he ignorado nunca, señora.

—Bonita perspectiva entonces.

—El peligro no existe para vos.

—¿Cómo?

—Repito que no hay para vos peligro alguno.

—Probádmelo.

—Eso es lo que voy á intentar hacer...

El desconocido entró entonces con Esmeralda en detalles sumamente complicados, procurando demostrarla que no se trataba de esos vulgares monederos falsos que practican su industria en una escala miserable, y se dejan detener á la décima moneda que fabrican.

Se trataba de una inmensa operación admirablemente organizada.

Los talleres de construcción se encontraban en un antiguo castillo, situado á algunas leguas de Saint Germain.

La exactitud de la reproducción era tal, que gracias á una liga de metales desconocida del vulgo y de los sabios, las monedas de oro podían engañar á los más acostumbrados á manejarlas y á los más inteligentes.

Esmeralda hizo observar al desconocido, que encontrándose las cosas en semejante situación no comprendía en que podría ella ser útil á los monederos falsos.

El interlocutor de la joven, que sin duda esperaba esta objeción, dijo:

—Voy á tener el honor de responderos, señora, y espero quedaréis convencida.

XXXII

Una dignidad real

En efecto, el desconocido explicó claramente á Esmeralda que los miembros de la Asociación de que era embajador, tenían plétora

Baturnino Velasco Sanz, quedando en cargo de la alcaldía el primer teniente alcalde, D. Francisco Ramos.

Se nos ruega que llamemos la atención de quien corresponda acerca del sistema empleado para matar los perros que vagan por las calles municipales.

Según aseguran el procedimiento consiste en colgarlos de un árbol.

Este sistema es sencillamente salvaje.

Al mismo tiempo que recomendamos la variación de procedimiento, recomendamos más actividad en la caza, pues solamente se recogen seis perros diarios, número insignificante para la población canina de Segovia.

¡Duro con los perros!

Ayer dió á luz con toda felicidad un hermoso niño la distinguida esposa del Sr. Carl, Capitán de Artillería.

Han contraído matrimonio en la Corte, D. Alfonso Esteban, hijo del digno administrador de Correos de esta capital, con la señorita doña María Vera, perteneciente á una estimable familia madrileña.

Reciban los desposados nuestra más afectuosa enhorabuena.

JARABE BALSAMICO CON MEROINA DE LLOYET. Premiado con medalla de oro. Medicamento eficaz en las toses, bronquitis, afecciones catarrales y tos ferina.

Con motivo de ser hoy el cumpleaños de S. M. el Rey, han vestido de gala las tropas de la guarnición, ondeando la bandera en los edificios.

En el paseo de la Saón ha tocado por el mismo motivo de seis á ocho de la tarde, la música de la Academia de Artillería.

Se están terminando las obras de decorado del lindo salón que se construye con destino á espectáculos públicos, en el amplio edificio del teatro Miñón.

En breve se abrirá este teatro con la presentación de algunos notables artistas, muy aplaudidos en los teatros de la Corte.

Fundición de campanas

Constantino de Linares Ortiz y hermanos, ofrecen sus servicios, como fundidores, á los párrocos y encargados de las iglesias, para si necesitan adquirir campanas lo hagan de sus acreditados talleres de Madrid-Carabanchel bajo, bien sea á cambio ó refundir las mismas con sus propios metales.

Admiten el pago á plazos y mandan las nuevas franco porte del ferrocarril.

Venganza de un químico

Si bien es verdad que hay conserjes que son indiscretos, no lo es menos que hay inquisitivos que no perdonan fácilmente la curiosidad de los guardianes de su inmueble.

Este es el caso de un célebre químico parisiense que habiendo creído notar que desde hacía ya varias semanas su correo le llegaba con inexplicables retrasos interrogó á su conserje, quien creyó oportuno abstenerse de facilitar detalles precisos sobre este asunto.

Fué en vano que M. X... se esforzara en penetrar ese misterio. Sus cartas, como los carabineros de Offenbach, no por eso dejaron de llegar siempre tarde.

Por último, habiendo M. X... agotado toda su dosis de paciencia, resolvió recurrir á los grandes medios; á cuyo efecto se expidió á sí mismo un voluminoso pliego... que no llegó á la hora reglamentaria.

El conserje lo había conservado indebidamente en su garita. ¿Era esto un error? ¿Un descuido involuntario? No. Era por satisfacer una satisfacción melancólica.

Con todo, cuál re sería el estupor de nuestro indiscreto Parélel cuando habiendo abierto delicadamente el

sobre, pudo leerse, destacándose en grandes caracteres sobre una anchoa hoja de papel blanco:

«¡Sorprendo á usted en fragorante delito! Ahora ya no puede usted negar su delicada curiosidad. ¿Le denunciaré? No; pues usted protestaría y yo no tendría ninguna prueba concluyente contra usted.

Por consiguiente, usted se apresurará á tirar al fuego esta carta... Pero su conciencia no pudo absolverle, y eso será su venganza!

Y, como le aconsejaba, el conserje se apresuró á tirar á la chimenea la comprometedor carta. Pero apenas caía el papel sobre los carbones ardientes, cuando brotaba una llamaraña fulgurante cegando al desgraciado conserje y provocando una detonación que lanzó la alarma por toda la casa.

M. X... había untado su carta de una composición química, y la llama había tostado un poco las manos del conserje, que ha jurado, aunque algo tarde, que no le volverían á coger.

¡He aquí una receta que —estamos seguros de ello— aprovecharán más de cuatro maridos!..

EXAMENES EN LA Academia de Artillería. Día 16. Primer ejercicio. Número 2. D. Eladio Carnicero Herrero, aprobado. Núm. 3. D. Francisco Morillo de la Torre, aprobado.

Apetito Natural. La máquina humana anuncia, por medio del apetito, la necesidad de más combustible, ó sea alimento. Mientras no se digiera el almuerzo no habrá apetito para la comida.

Pastillas del Dr. Richards. ayudan al estómago á digerir y asimilar, y entonces es natural el apetito. Entre los dos procedimientos hay enorme diferencia.

BOLETIN RELIGIOSO Santos del día 18 San Félix de Cantalicio y Santa Emenciana. CULTOS En las Religiosas de la Encarnación novena á Santa Rita de Casia.

Ya se anunció que el motivo de adelantar la fecha de este novenario es el haberse de celebrar en la S. I. Catedral solemnemente en honor de la Inmaculada, para conmemorar el quincuagésimo aniversario de la definición dogmática de tan augusto Misterio.

En la capilla del Colegio de las Religiosas Concepcionistas (San Martín 5), ejercicio de las flores á las cuatro y media de la tarde.

Los Padres Misioneros del Corazón de María, celebrarán en la iglesia de San Gabriel, los cultos del mes de Mayo, con sagrado á la Madre del Amor Hermoso.

Durán principio estos cultos: los domingos y días de fiesta á las cinco y media de la tarde, y los días de trabajo á las seis.

Se comenzará por el Santo Rosario; á continuación se harán los ejercicios propios del mes de María y la Plática, terminándose con los cánticos y la despedida á la Santísima Virgen.

En el Hospicio empezarán los cultos todos los días, á las cinco de la tarde, y los domingos y días festivos habrá Letrillas.

Todos los días del presente mes á las seis de la tarde se practicará el ejercicio de las flores, en el Convento de la Purísima Concepción, calle del Licenciado Peralta.

MERCADOS

SEGOVIA 17

Trigo.—Continúa el retraimiento de la demanda, producido por la baja que domina en todos los mercados nacionales y extranjeros; retraimiento justificado, ante irracional pretensión de los que ofrecen trigo á 52 reales.

En almacenes se pagaron á 47 reales las 94 libras.

Centeno.—Se vendieron 192 fanegas á 36 reales una.

Cebada.—Se han vendido 450 fanegas á 28 reales.

Valladolid 16

Almacenes del Canal.—La entrada ha sido de 600 fanegas de trigo á 49 reales.

Tendencia sostenida.

Almacenes del Arco de Ladrillo.—Han entrado 30 fanegas de trigo superior á 48'00 reales una.

Tendencia floja.

Harinas.—Se cotizan las más selectas del sistema de cilindros á 38 pesetas.

Clases blancas y buenas á 37 id.

Idem corrientes á 36 id.

Idem de segunda buenas á 37 id. los 100 kilos, y con seco en esta Estación.

Salvados.—Tercerillas buenas, á 11 reales arroba; medianas, á 10'50; cuarta buena, á 10; comidilla á 8; salvado ancho, á 7'50.

Tiempo bueno.

Medina del Campo 16

En el mercado de hoy han entrado 100 fanegas de trigo, cedidas á 48 reales las 94 libras.

Centeno á 36.

Cebada á 27.

Algarrobas á 50.

La tendencia sostenida.

Tiempo variable.

Árvalo 16

En el mercado de hoy entraron 210 fanegas de trigo que se pagaron á 47'50 reales con tendencia sostenida.

Tiempo caluroso.

Peñafiel 16

En el mercado de hoy entraron 200 fanegas de trigo, que se pagaron á 47 y 47'50 reales las 94 libras.

Los demás cereales se cotizan:

Centeno á 36 reales fanega.

Cebada á 27 reales.

Avena á 19.

La tendencia sostenida.

Se han embarcado 2 vagones de trigo para Barcelona.

Tiempo bueno.

Barcelona 16

Los precios del trigo, flojos.

Se han hecho pocas operaciones.

Se vendió trigo de Árvalo á 48'25 reales las 94 libras, de Medina del Campo á 48 y de Peñaranda á 47'50.

Llegaron 23 vagones de dicho grano.

Osasco 16

Las entradas de hoy se limitan á 50 sacos de trigo, cedidas á 46'50 reales.

Tendencia floja.

En ambos mercados se cotizó á 46'50 reales las 94 libras.

El Corresponsal.

Nava del Rey 16

Han entrado pocas fanegas de trigo en el mercado, que se pagaron á 46'50 y 47 reales las 94 libras.

Tendencia floja.

Tiempo bueno.

El Corresponsal.

Estación meteorológica de Segovia.

Observación del día 17 de Mayo de 1904

a las 10 de la mañana.

Barómetro reducido á 0°..... 681'81

Temperatura del aire..... 25'7

Id. máxima al sol del día anterior..... 35'0

Id. id. á la sombra..... 31'0

Id. mínima noche última..... 21'3

Id. id. á cielo descubierta..... 20'0

Viento: dirección..... SE.

Fuerza aproximada..... Calma.

Lluvia ó nieve caída en las 24 horas Nada.

Estado del cielo..... Nuboso.

ULTIMA HORA

(POR TELÉFONO)

Madrid, 17, 5 tarde.

Consejo en Palacio

A las 10 de la mañana se reunieron los ministros en Consejo

bajo la presidencia del Rey.

El señor Maura en su discurso se ocupó de política interior y exterior.

En la primera parte desmintió todo rumor de crisis y aseguró que la vida política se deslizaba sin dificultad.

Aseguró también que la huelga de obreros ferroviarios seguía en el mismo estado.

De política exterior se ocupó principalmente de la guerra ruso-japonesa, marcando la importancia de los combates que se han librado y que han tenido confirmación oficial.

Firma

Después del Consejo, el señor Maura sometió á la firma real la constitución del Consejo de Estado en la siguiente forma:

Presidente, marqués de Aguilar de Campoó.

Consejeros permanentes, los Sres. Ugarte, Bugallal, Duque de Veragua y Aguilera.

El pleno lo constituyen los señores Moret, Echegaray, Groizard, Montero Ríos, López Dominguez, Baránger, Marqués de la Vega de Armij, y Silvela.

Secretario, el Sr. D. José Esperanza Sola.

De política

El señor Maura ha negado que dijera que los presupuestos se iban á cerrar con «superávit.» No podía asegurar nada hasta conocer los presupuestos parciales.

Dijo que no estaba pendiente la apertura de Cortes de las negociaciones con Francia respecto á Marruecos.

Agregó que esto es una cuestión independiente y que la fecha de reunión de Cortes se fijaría en el Consejo de mañana, si se termina el estudio de los presupuestos.

De viaje

El ministro de Instrucción pública irá á Vendrell á inaugurar el Congreso Agrícola Balear.

Después irá á Córdoba.

La huelga de obreros

La huelga de obreros ferroviarios se ha extendido.

Esta mañana entraron menos obreros al trabajo.

Se han ejercido algunas coacciones por lo cual hay algunos detenidos entre ellos el presiden-

te de la sociedad «La Locomotora Invencible».

Hay algunas huelgas más que hasta ahora carecen de importancia.

Se cree que hay una mano oculta que promueve estas huelgas.

Muerte de un Obispo

Se ha recibido un telegrama oficial dando cuenta de la muerte del Obispo de Salamanca.

Bolsa de Madrid

Cotización de hoy

Interior..... 75'00

Amortizable al 5 por 100..... 96'50

Acciones del Banco..... 000'00

Acciones de Tabacos..... 000'00

CAMBIOS

París á la vista..... 39'50

Londres á la vista..... 00'00

EL CORRESPONSAL

Alfalfa superior

Se vende y da razón en la administración de este periódico.

La Segoviana Angel Sánchez y compañía 7, PLAZA DE SANTA CRUZ, 7 MADRID. Tiene el gusto de participar á toda su numerosa clientela y á sus paisanos en general, el haber recibido los inmensos surtidos en confecciones para señora y niñas, así como lo más selecto en lencería, sedería, tanzil, granadinas y plumetis alta fantasía.

EXHIB. Vds. PILDORA BLANCA las pilulas DEHAUT. Purgativas y Depurativas del Doctor DEHAUT. se toman al comer.

Morrhuel Creosotado De CHAPOTEAUT. Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laríngea, Consumción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

SEGUNDO PREMIO EN LA Exposición de 1901 Premio renunciado por el autor. Es el que consiguó el Elixir Vida Estomacal de Sacristán, por ser el específico único que cura toda clase de enfermedades del estómago y de los intestinos, por crónicas que sean. Es el solo el que su uso ni cansa ni perjudica.

En Barcelona... SRES. BOLDOS Y COMP. SRES. CEBRIAN Y COMP.

SECCION DE ANUNCIOS

En Madrid... SOC. GEN. DE ANUNCIOS LOS TIROLESES

Montes, fotógrafo. = Victoria, II

LA CONFIANZA

CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES ELABORADOS A BRAZO JUAN MARGARETO CALLE REAL DEL CARMEN, NUM. 6.-SEGOVIA

No cabe ad iteración

Se hacen tareas y medias tareas de encargo, a gusto y presencia del cliente. Los cacao que emplea esta casa para la elaboración de sus chocolates...

CHOCOLATES Y CAFES

DE LA COMPANIA COLONIAL TAPIOCAS, TES

50 Recomendaciones industriales, 50, DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR, 13 y 15, MADRID

Posada de San Antonio.

SE SIRVEN comidas por raciones a precios económicos. VINO de Valdepeñas. PRIMERA CASA PARA VIAJEROS DE JUAN ENCINAS SANTOS 19, CAVA ALTA, 19, MADRID

El dueño de esta casa tiene el gusto de ofrecérselo a sus paisanos, amigos y al público en general que visite la corte...

Posada de San Antonio

19, CAVA ALTA, 19, MADRID

EMPLASTOS POROSOS de Allcock. Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Píldoras de Brandreth. Puramente Vegetales. Siempre Eficaces. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

SERVICIO DE COCHES

POR COTORENA Por un landó cuatro asientos hasta dos leguas de Segovia, 8 pesetas. El aumento de cada persona pasado de aquel número, 2 pesetas cada una.

Pérdida

El 14 del actual desapareció del término de Escobar de Polendos, una pollina cuyas señas son: Edad cerrada, pelo castaño, sin aparejar y una cuerda en una mano.

Arriendo

Se arriendan los pastos del Cuartel de la Marquesa, desde el 15 de Junio hasta el 25 de Julio. Para tratar, con Antonino López, en Sanquillo.

Venta de un cedazo

Se vende uno seminuevo para molino ó fábrica de harinas. Para tratar, en la fábrica de cemento de B rny de Porreros, de Niceto Barrio.

Pérdida

El 13 del actual por la tarde, desapareció del término de la Aparecida, jurisdicción de Vaiverde del Mejano, un macho, cuyas señas son: De unos estorces años, pelo rojo, un poco bragado, alzada de seis y media á siete cuartas, recién esquilado, vs en pelo, con cabzada y su ramal de correas.

Se alquila

la casa de la calle de San Francisco número 10. Para tratar, con su dueño, Escuderos, 2, tienda de vinos.

Estados

del impuesto de consumos. Apéndices al amillaramiento. Hallanse de venta en la Librería del DIARIO DE AVISOS.

Pastos

Se arriendan para ganado lanar y cabrio en la Dehesa de la Torre, jurisdicción de Torrecaballeros. Además en dicha finca se vende ganado vacuno para labor.

Se venden

dos puertas, varios muebles, pichones y palomina. Calle del Romero, núm. 20.

GASTRALGINE

Elixir Estomacal López Caro Frasco, 10 reales: 6 idem, 48 idem FÓRMULA PROPIA Y AUTÉNTICA MIA

Produce maravillosos resultados nuestro preparado en los desarreglos digestivos de los convalecientes y de los afectos de enfermedades del pulmón (físicos); en los desórdenes provocados por el estreñimiento tenaz; en la dispepsia flatulenta ó con atonía gástrica, atonía ó dilatación del estómago, estomatitis catarral, gastritis y enteritis crónicas; efectos de las más veces de excesos en las comidas y bebidas; úlceras del estómago, etc., etc., y como estas y otras enfermedades del estómago tienen por síntomas así como las del intestino ó hígado, sensación de plenitud y peso en el estómago, dolor más ó menos intenso en el mismo; sed, repugnancia á los alimentos, eructos, regurgitaciones, agrias (acédias), ardores de garganta (pirosis), expulsión de gases con olor más ó menos fétido; lengua sucia, cubierta de una capa blanquecina, gris ó amarillenta; punta y bordes rojos; mal gusto de boca, seca ó llena de saliva clara, glerosa ó insipida; vértigos, mareos, náuseas, vómitos, flatulencias ó hinchazón de vientre; ruido de tripas, dolores intestinales, ya continuos ó en forma de cólicos; color pálido ó amarillento de la piel; debilidad y enflaquecimientos generales; postración de fuerzas; abatimiento moral con ideas melancólicas; irritabilidad excesiva de los nervios con propensión á enfadarse por causas insignificantes; insomnio por mala digestión, etcétera, etcétera.

De venta: D. Julio de la Torre, Segovia; D. Bernardo Vázquez, Real del Carmen, 18, Segovia; D. Julián Fuente-taja, Avila, y casa del autor, Casas Reales 10, SANTIAGO.

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLORES REUMÁTICOS, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tanto cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, le han prescrito á sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros, que sólo cuentan con el reclamo merecido.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios. DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS Depósito Central: MONTERA, 25

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA) Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendemos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gastrálgico, cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. Cura el dolor de estómago, las acedias, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimientos, diarreas y disenteria, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia, y clorosis con dispepsia; las cura porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. Cura el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Sáiz de Carlos, de agradable sabor inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicionales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa, Es de excelente seguro en las diarreas de los niños, No sólo cura, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Nueve años de éxitos constantes. Exíjanse en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada. De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.